

DES BURGONDES ORIENTAUX.

Quoique nous ne voulions nous occuper que des Burgondes-Germains, devenus plus tard les Gallo-Burgondes, après avoir quitté les bords du Mein, il convient cependant de dire quelques mots des Burgondes du Danube, qu'Henri de Valois et Tillemont ont très-bien dénommé les Burgondes orientaux.

Les Burgondes orientaux que Zosime appelle Ourougoundoi (*Ovpoovyov&oi*) (1), Mamerlin, *Burgundii*, et Agathias, Bourgousiones (*Bovpyov&toves*), sont mentionnés pour la première fois dans l'histoire, à propos d'une excursion qu'ils firent dans l'Empire, en 253, sous Gallus, avec les Golhs, les Boranes et les Carpes, mentionnés par Zosime. Ils faisaient partie de la grande ligue des Golhs, qui s'était formée contre l'Empire.

PQster a très-bien résumé, dans son Histoire d'Allemagne, les principaux événements qui se passèrent de Caracalla, sous lequel les Golhs apparurent soudainement en lutte avec les Romains sur les frontières de la Dacie, jusqu'à Gallus qui régna de l'an 251 à 253, sous lequel nous voyons les Burgondes orientaux pillant l'Europe avec les Goths, les Boranes et les Carpes.

« Vers la même époque, dit-il, où les Allamans attaquent

(1) « *Ourougoundoi*, dit Tillemont, peuples qui habitaient le long du Danube, tous différents de nos Bourguignons, quoique en latin on les appelle quelquefois de même. H. Valois en parle longuement. On peut les appeler Bourguignons orientaux. » (*Histoire des Einper.* ; in-4° ; Paris ; (701 ; III, 249).